

## Sächsischer Generationendialog erstmalig in Bautzen

„Wissen schafft Verbindungen“ – unter diesem Motto findet der Generationendialog 2025 erstmals in Bautzen statt. Die Dialogveranstaltung bringt Menschen zusammen, die Generationenarbeit gestalten, weiterdenken und in ihrer Region verankern wollen.

Die Anmeldung ist noch möglich – solange Plätze verfügbar sind. Der thematische Schwerpunkt am Vormittag richtet sich gezielt an Mitarbeiter:innen aus Kommunen und Landkreisen sowie an Fachleute.



### Impulse und Thementische am Vormittag und Zukunftsforscher Hartwin Maas mit "Quo-Vadis"-Frage am Nachmittag

Nach kurzen Impulsen unserer eingeladenen Expert:innen, geht es für alle Teilnehmer:innen in den Austausch zu fünf Themen an fünf moderierten Tischen. Dieses interaktive Austauschformat bietet kurze, intensive Gesprächsrunden zu zentralen Themen: etwa zur Rolle digitaler Lösungen oder dazu, wie Kommunen Rahmenbedingungen schaffen können, um generationenübergreifendes Engagement zu ermöglichen. Eine Übersicht aller Thementische sowie der Moderatorinnen und Moderatoren finden Sie auf unserer Website in der [Programmübersicht](#).

### Auf einen Blick: 22.10.2025 | Burgtheater Bautzen

**Vormittag, 10 Uhr** Ankunft 9:30 Uhr | Fachlicher Austausch für Kommunen, Landkreise und Fachpublikum

**Nachmittag, 13:30 Uhr** Ankunft 13:00 Uhr | Für alle Interessierten, Akteure und Engagierten

**Preisverleihung** Award, 16 Uhr | Es gehen sieben Preise an Brückenbauer:innen in den Kommunen

**Ausklang** // Abendbuffet ab ca. 18:30 Uhr



Die Vorstellung aller Referenten finden Sie hier: [generationen-in-sachsen.de/vorstellung-teilnehmende-generationendialog-2025](https://generationen-in-sachsen.de/vorstellung-teilnehmende-generationendialog-2025)

4. SÄCHSISCHER GENERATIONEN DIALOG						Referenten / Speaker	
							
<b>Hartwin Maas</b>	<b>Dagmar Vogt-Janssen</b>	<b>Carolin Pauly</b>	<b>Nico Dittmann</b>	<b>Sylvia Kempe</b>	<b>Tabea Esche</b>	<b>Frank Schulz-Nieswandt</b>	<b>Christoph Scholz</b>
Institut für Generationenforschung	Fachbereich Senioren Stadt Hannover	Institut für Universal Design	Oberbürgermeister Thalheim (Erzgebirge)	Integrierte Sozialplanung LK Mittelsachsen	Fachgebiet Sozialwissenschaften HS Mittweida	Universität zu Köln; Kuratorium Deutsche Altershilfe	Engagement-Stiftung Sachsen

**Ein zentrales Highlight des Nachmittags ist die Quo Vadis-Frage:**

**„Wie sieht die Zukunft der Generationenarbeit aus?“ – aufgegriffen und mit frischen Perspektiven beleuchtet von Hartwin Maas, Mitgründer des Instituts für Generationenforschung.**



Generationendialog '24 in Mittweida | Austausch in der Pause



Generationendialog '24 in Mittweida | Podiumsdiskussion 2024

Im Anschluss an den Impulsvortrag lädt eine offene Fishbowl-Diskussion dazu ein, gemeinsam mit Gästen aus **Praxis, Politik und Wissenschaft** zentrale Zukunftsfragen der Generationenarbeit zu diskutieren. Mit dabei sind: **Dagmar Vogt-Janssen** (Leiterin Fachbereich Senioren der Stadt Hannover) als Stimme aus der Praxis, **Tom Unger** (Mitglied des Sächsischen Landtags und des Ausschusses für Soziales und gesellschaftlichen Zusammenhalt) für den politischen Blick, sowie **Prof. (em.) Dr. Frank Schulz-Nieswandt** (Universität zu Köln, Herausgeber „ProAlter“) als Vertreter der Wissenschaft. Moderiert wird dieses Format von Hartwin Maas, der direkt von seinem Vortrag in die Diskussion überleitet

Nach einer Gelegenheit zum Austausch der Teilnehmenden folgt der feierliche Höhepunkt des Nachmittags: die **Verleihung des Sächsischen Generationenawards** an Persönlichkeiten, die sich in ihrer Kommune in besonderer Weise engagieren und Brücken zwischen den Generationen bauen. Begleitet wird die Preisverleihung von einem  **kreativen Beitrag des Bautzener Puppentheaters unter der Leitung von Tim Heilmann** zum Thema Generationenarbeit. Auch die Generationenchor-Akademie aus Bautzen – Preisträger des Vorjahres – bereichert das Programm mit einer künstlerischen Einlage und schlägt einen Bogen zum letzten Generationendialog. Bis in den frühen Abend hinein werden auf der Bautzener Ortenburg, so lautet auch die Anschrift, schließlich sieben Brückenbauer\*innen für ihr Wirken gewürdigt. Sie erhalten nicht nur ein **Preisgeld**, sondern auch inhaltliche Unterstützung im kommenden Jahr.



Für einen Vorgeschmack auf die Dialog- und Fachveranstaltung in Mittweida schauen Sie sich gern unser Video zum letzten Generationendialog auf YouTube an: [youtube.com/@SaechsischeGenerationenagentur](https://youtube.com/@SaechsischeGenerationenagentur)

**Noch Fragen? Nehmen Sie Kontakt mit uns auf:**  
[start@generationen-in-sachsen.de](mailto:start@generationen-in-sachsen.de)